



Stadt
Offenburg

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

153/19

Beschluss	
Nr.	vom
wird von StSt OB-Büro ausgefüllt	

Dezernat/Fachbereich:

Fachbereich 9, Abteilung 9.2

Bearbeitet von:

Herr Keller

Tel. Nr.:

82-2252

Datum:

17.09.2019

1. **Betreff:** Formaler Satzungsbeschluss: Änderung der Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und der Georg-Monsch-Schule
-

- | 2. Beratungsfolge: | Sitzungstermin | Öffentlichkeitsstatus |
|---------------------------|----------------|-----------------------|
| 1. Gemeinderat | 07.10.2019 | öffentlich |

Beschlussantrag (Vorschlag der Verwaltung):

Der Gemeinderat beschließt die als Anlage 3 beigefügte Änderungssatzung zur Satzung über die Bildung der Schulbezirke für Grundschulen vom 26.03.2012.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

153/19

Dezernat/Fachbereich:

Fachbereich 9, Abteilung 9.2

Bearbeitet von:

Herr Keller

Tel. Nr.:

82-2252

Datum:

17.09.2019

Betreff: Formaler Satzungsbeschluss: Änderung der Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und der Georg-Monsch-Schule

Sachverhalt/Begründung:

Am 15.7.2019 hat der Gemeinderat beschlossen die Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und der Georg-Monsch-Schule neu zu ordnen. Die Verwaltung wurde beauftragt die hierfür erforderliche formale Satzungsänderung vorzubereiten und im Herbst zur Beschlussfassung vorzulegen (s. Anlage).

Offenburg verzeichnet schon seit Jahren einen relativ hohen Bevölkerungszuwachs. Neue Baugebiete werden ausgewiesen und Zug um Zug besiedelt. Insbesondere betrifft dies den Innenstadtbereich mit den Wohngebieten „Mühlbach“, „Kinzig-Vorstadt“ und „Kronenwiese“ und damit die Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren-Schule und der Georg-Monsch-Schule. Gleichzeitig ist die räumliche Auslastung beider Schulen recht unterschiedlich.

In der Beschlussvorlage „Entwicklung der Grundschulbezirke“ vom Juli 2019 (Drucksache-Nr. 094/19) sind die neuen Baugebiete und die voraussichtliche Auswirkung auf die Entwicklung einzelner Grundschulbezirke näher beschrieben.

Neue Grundschulbezirksgrenzen in der Innenstadt

Die neuen Wohngebiete „Mühlbach“, „Kinzig-Vorstadt“ (nördlich der Hauptstraße) und „Kronenwiese“ sowie der Bereich westlich der Hauptstraße bis zum Mühlbach werden ab dem Schuljahr 2020/21 der Georg-Monsch-Schule zugewiesen. Bisher gehörten diese zur Astrid-Lindgren-Schule (Drucksache-Nr. 094/19).

Begrenzt wird der oben genannte Bereich im Osten und Süden durch die Hauptstraße, im Norden durch die Wasserstraße und im Westen durch die Freiburger Straße. Die genauen Straßen und Hausnummern, die zu diesem Gebiet gehören, können der Änderungssatzung (**Anlage 3**) entnommen werden. Ein Übersichtsplan mit den räumlichen Veränderungen ist in der **Anlage 1 und 2** dargestellt.

Die unmittelbar betroffenen Schulen sowie alle Schulen des Schulzentrums Nordwest sind von der geplanten Änderung der Grundschulbezirksgrenzen informiert und mit dem Vorgehen einverstanden.

Die Einteilung der Grundschulbezirke ist Angelegenheit des Schulträgers. Grundschulbezirke sind im Rahmen einer Satzung festzulegen. Die in der Vorlage beschriebene Änderung der Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und Georg-Monsch-Schule ist durch Beschluss der als **Anlage 3** beigefügten Änderungssatzung durch den Gemeinderat rechtlich sicherzustellen.

Beschlussvorlage

Drucksache - Nr.

153/19

Dezernat/Fachbereich:
Fachbereich 9, Abteilung 9.2

Bearbeitet von:
Herr Keller

Tel. Nr.:
82-2252

Datum:
17.09.2019

Betreff: Formaler Satzungsbeschluss: Änderung der Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und der Georg-Monsch-Schule

Weiteres Vorgehen

In den nächsten Monaten setzt die Verwaltung einen Prozess auf, um die bestehenden Grundschulbezirke in Bezug auf die künftige Entwicklung unter Einbeziehung neuer Baugebiete weiter zu untersuchen und ggf. zu optimieren. Dieser Prozess beinhaltet auch ein entsprechendes Beteiligungsverfahren von Eltern, Schul- und Einrichtungsververtretungen sowie Vertreter der einzelnen Ortsteile, um eine möglichst hohe Akzeptanz bei Veränderungen zu erreichen. In diesem Zusammenhang werden auch die Grundschulbezirke der Astrid-Lindgren- und Georg-Monsch-Schule nochmals genauer untersucht. Ziel ist es, die erarbeiteten Schulbezirksänderungen zum Schuljahr 2021/22 wirksam werden zu lassen. Dazu ist es notwendig, weitere Schulbezirksänderungen im Rahmen einer entsprechenden Satzungsänderung vom Schul- und Sportausschuss und Gemeinderat im Juli 2020 beschließen zu lassen.